

REGIERUNGSRAT

Regierungsgebäude, 5001 Aarau
Telefon 062 835 12 40, Fax 062 835 12 50
regierungsrat@ag.ch
www.ag.ch/regierungsrat

A-Post-Plus
Bundesamt für Justiz
Bundesrain 20
3003 Bern

21. September 2022

Änderung des Bundesgesetzes über Schuldbetreibung und Konkurs (SchKG) (Betreibungsauskunft, elektronische Zustellungen und Online-Versteigerung); Vernehmlassung

Sehr geehrte Damen und Herren

Mit Schreiben vom 22. Juni 2022 wurden die Kantonsregierungen eingeladen, zur Änderung des Bundesgesetzes über Schuldbetreibung und Konkurs (SchKG) (Betreibungsauskunft, elektronische Zustellungen und Online-Versteigerung) Stellung zu nehmen. Wir bedanken uns dafür und nehmen die Gelegenheit gerne wahr.

Die Stossrichtung der vorgeschlagenen Gesetzesrevision wird begrüsst. Ergänzend erlauben wir uns, noch auf folgende Punkte hinzuweisen:

Ausstellung einer Betreibungsauskunft (Art. 8a Abs. 3^{bis} VE SchKG)

Die vorgesehene Gesetzesänderung einer schweizweiten Einheitsregelung zum ergänzten Inhalt eines Betreibungsregisterauszugs wird begrüsst. Die vorgeschlagene Regelung entspricht bereits heute dem Standard im Kanton Aargau. Allerdings wäre die Einführung eines schweizweiten Registers zu prüfen, um der gesteigerten Mobilität der Bevölkerung Rechnung zu tragen und die Aussagekraft des Betreibungsregisterauszugs zu erhöhen.

Der Betreibungsregisterauszug ist momentan nicht fälschungssicher, weshalb eine Anpassung der Formatvorlage (zum Beispiel analog dem Strafregisterauszug) zu prüfen wäre.

Elektronische Zustellungen (Art. 34 Abs. 2 VE SchKG)

Die Digitalisierungsschritte werden begrüsst. Allerdings ist bei dieser Geschäftsabwicklung ein besonderes Augenmerk auf die Daten- und Fälschungssicherheit zu legen.

Versteigerungen über private Online-Plattformen (Art. 129a VE SchKG)

Die Verwertung gepfändeter Gegenstände über private Online-Plattformen entspricht – unter anderem wegen ihrer Effizienz – einem Bedürfnis der Betreibungsämter, weshalb die Schaffung einer Gesetzesgrundlage erwünscht ist.

Wir danken Ihnen für die Berücksichtigung unserer Vernehmlassung.

Freundliche Grüsse

Im Namen des Regierungsrats

Alex Hürzeler
Landammann

Joana Filippi
Staatsschreiberin

Kopie

- zz@bj.admin.ch